

「学び方改革」のススメ

「手びき方を身に付ける」と

前述した「教育大改革」を見てください。「丸付け勉強する気にならない子」「宿題を出さない」と家庭問題を出さない「元三二年生」

学習をしないでいる子」「先生に同じ漢字」を書いて見せた。このように子ども達が未来を切り拓く夢ができるでしようか。私はできないと思います。

我々が育てるべきは、「自分で丸付けを行ない、家や直しができる子」「自ら計画し、自律的に家庭学習ができる子」である。そのための漢字学習が「できる子」ではないでしょうか。そのような資質や能力をはぐくむことこそが、これからは学校や家庭が協力して果たすことを求められている最大の役割だと考えます。

押してみませんか

【成長のスイッチ】それを可能にしているのがヨコミネ式教育法です。現在、四百を超える全国の幼稚園が取り入れているそうです。ヨコミネ式教育法は、女児子プーコルファー・横峯さくら選手の伯父にあたる横峯吉文氏が提唱した幼児教育法です。「すべての子どもが天才である」

卒園までに園児たちが身に付けることができる紹介されている能力(一部抜粋)

- ☆日記を描き始める。
- ☆1,500冊以上の本を読破する。
- ☆かけ算をマスターする。
- ☆絶対音感を身に付ける。
- ☆複数の楽器演奏が可能になる。
- ☆跳び箱11段がクリアできる。
- ☆倒立・側転・逆立ち歩きなどができるようになる。
- ☆20本の英語劇を行なう。

三二三式を紹介する本は、たくさんあります。が、その中に紹介されている「卒園までに園児が身に付けることができる」と紹介はござれてないのです。

「子どもがやる気にならない」ということを言いたいか教材を準備して、晴らしに教え方をしても、子どもが入つていなければ、「……」上がるものではありません。逆粗末であつても、教え方がつたなんかあれば、そのような学習意気がなかなか超えることができます。なぜなら大人に問われているのは、子どもも達のやる気をいかに引き出し、それを高めていくか」、ということではないかと思います。



白旗小版「やる気スイッチ」を入れる方法

ヨコミネ式教育法 3つの力

【心の力】

【体の力】 運動神経は6歳までに大きく達すると言われており、この時に体をバランスよく動かすこと、運動能力のベース「体の力」をつくります。

【学ぶ力】
学力の基礎である「読み・書
計算」を繰り返し学習するこ
とで「学ぶ力」を育てます。求め
られる知識を自らの意志で学べるよう
なることを目指としています。

ヨコミネ式教育法 4つのスイッチ

「もっとできるようになりたい、負けたくない」
という純粋な競争心を持っている幼少期の子どもたち。やる気を保つための原動力として子どもも同士刺激を与え合います。

「できるかも…やってみたい！」という興味から、子どもたちはあらゆることを習得していきます。できる子が手本を見せるだけで「自分もできるようになります」という気持ちからその子を観察し、練習を重ね、自然とできるようになっていきます。

子どもはちょっとだけ難しいことをしたがる
子どもは難しきことに挑戦させてもやる気が起きず、逆に自分の実力以下のことをやらせると飽きてしまうと横溝は指摘しています。個人の学習進み具合に合わせ、ほんの少し難しい課題を与えて、そこでレバレッジアップを図ります。

子どもは認められたがる
ただほめて伸ばすというわけではなく、"できる
こと"をひとつずつ増やし、認めてあげることで達成感が生まれ学習意欲が高まるとされています。

「子どもの『やる気スイッチ』」を押つけてくれてやる子どもの『やる気スイッチ』はどこにあるのでしょうか。この内答を見ると、二、ナニヤシハ・スペレフ教育問題は、子供たちの「ふるえ気スイッチ」

をしていて、内容を見る限り、すさまじいノリで、横峯氏は式の本をそのまま持つておられる様子ですが、その力は引くべきです。ヨコミネ式はよく、自分たちの持つべきものを感じます。でも、そこまでではなく、子ども達の「やる気のスイッチ」を育て出すだけ」と述べています。私は、この「やる気のスイッチ」を育てるには、知識に偏つた教育を詰め込み式の教科書を重視して、大人は尊重しないといけません。でも、そこまでなく、子ども達の「やる気のスイッチ」を育てるには、知識に偏つた教育を詰め込み式の教科書を重視して、大人は尊重しないといけません。

ヨコミネ式教育法では、左図のようないくつごとに問題にあります。子供たちが何をやるか、どうやるか、なぜやるのかなど、いろいろなことを学ぶことができます。

ません。また、賛否両論があることも事実です。
しかし、園児が生き生きと活動し、晴朗らしい力を身
に付けていることも、その事実なのです。事実を事実
として、教育のプロとして必要な姿勢だと思います。
特にヨーロッパ式教育法の肝である四つのスイッチ
は、小学校教育にも十分に通用する注目すべき指導
の観点です。積極的に取り入れていきたいものです。

県小では四つのスイッチを取り入れた授業をしていきま

白旗小では既に二年前から家庭学習を中心いて、
子ども達の「やる気スイッチ」を押す取組である
「夢への架け橋レインボーチャレンジ」に取り組
んでおり、大きな成果を上げています。

紙面の都合上、詳しいご説明は次号になります。

子ども達の学習心を高めるため、ぜひご覧ください。

白旗



平成30年度立校り
佐町小学校第1号
1月24日発行

白旗小版「やる気スイッチ」を入れる手立て

「夢へのかけ橋レインボーチャレンジ」
今回は前号でもお知らせしました「白旗」として「一年前から取り組んでいる「夢への架け橋レインボーチャレンジ」を紹介します。



どうすれば「学びの炎」を燃やすことができるのか



「レインボーチャレンジ」を考案するにあ

たつて第一に考えたことは、「どうすれば

子子ども達の自ら学ぼうができるのか」ということでした。

私自身が「させられること」が大嫌いで、

理由も分からず

でも苦手にしています。

ですから、子ども達が

生き輝かせること

が最終的な理想です。

うなつてくれるところ

が取り組む

前号で「ヨミネ式教育法の「四つのスイッチ」を紹介しました。

「レインボーチャレンジ」は、

「学びの炎」を燃やすことができるのか

を実現するための評価方法のことです。児童の伸

びに目標を達成させ、「夢

への架け橋渡し」をしようという取組です。

評価基準を変えて、運動でも、

でも、運動でも、

<p

